

+ Llegan a México los diplomáticos asignados a aquel país que se ha visto envuelto en graves problemas políticos

QUITO, Ecuador, 7 de abril de 2024.- Fuerzas militares del Gobierno de Ecuador invadieron la Embajada de México en esta capital y capturaron al ex vicepresidente Jorge Glas, quien se encontraba asilado en este lugar.

La canciller Alicia Bárcena dijo que el Gobierno de Andrés Manuel López Obrador anunció el inmediato rompimiento de relaciones diplomáticas con Ecuador ante “la flagrante violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas y las lesiones sufridas por el personal diplomático mexicano en Ecuador”.

Ante este grave atentado que viola acuerdos para la buena relación en el mundo, México recurrirá a la Corte Internacional de Justicia para denunciar la responsabilidad de Ecuador por violaciones al Derecho Internacional.

“Lo que acaban de ver es un atropello en contra del derecho internacional y la inviolabilidad de la embajada de México en Ecuador. Totalmente inaceptable. Esto no puede ser. Es la barbarie. Es imposible que violen el recinto diplomático como lo ha hecho”, dijo Roberto Canseco, jefe de Cancillería de la Embajada de México en Ecuador.

Además, Ecuador negó autorización para que un avión de la Fuerza Aérea Mexicana pueda aterrizar en Quito para que lleve a la embajadora mexicana, Raquel Serur Smeke, quien fue declarada persona no grata en el país.

REGRESA LA MISIÓN MEXICANA

CD. DE MÉXICO, 7 de abril de 2024.- Luego de la ruptura diplomática entre México y Ecuador, este domingo llegaron a México los funcionarios que se encontraba en Ecuador, como parte de la Embajada mexicana en aquel país.

El grupo de diplomáticos fue recibido por la secretaria de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena, quien felicitó y agradeció al personal por poner en alto el nombre su Patria y preservar las relaciones con Ecuador durante su estancia.

La canciller Bárcena recibió a las y los 18 compatriotas y sus familias, de la Embajada de México en Ecuador, encabezada por la embajadora Raquel Serur y el jefe de Cancillería Roberto Canseco.

“Ustedes se imaginarán lo que es dejar tu vida; una vida que habías planeado en un país y tener 48 horas para abandonarlo [...] Quiero reconocer a todas ellas y ellos que defendieron, arriesgando su propia integridad física, nuestra embajada en Quito [...] Esto es algo que ni en las peores épocas de las dictaduras había sucedido [...] La inmunidad de la embajada y del personal diplomático fueron violadas flagrantemente”, destacó la canciller.

Bárcena estuvo acompañada por la subsecretaria Laura Elena Carrillo y el equipo de la Subsecretaría para América Latina y el Caribe.

Durante la recepción en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, Bárcena destacó que México acudirá a la Corte Internacional de Justicia para presentar el caso de la violación a la inmunidad diplomática de la Embajada de México en Ecuador, por la policía de aquel país.

“México, y por instrucciones del presidente Andrés Manuel López Obrador, que ha estado muy atento a esta decisión, decidió romper relaciones con el Gobierno de Ecuador y condenamos enérgicamente esta violenta irrupción del personal de seguridad del Estado ecuatoriano a nuestra embajada [...] Iremos a todos los foros multilaterales, regionales o internacionales que correspondan para que realmente esto se condene por toda la comunidad internacional”, destacó.

Agradeció también el apoyo internacional expresado por numerosos países del mundo y organismos internacionales, al solidarizarse con México.

Reconoció que la mayoría de las fuerzas políticas de México “independientemente del color, todas unieron su voz en defensa de nuestra patria y de eso nos tenemos que sentir muy orgullosos”.

Quiso también transmitir el orgullo “que sentimos los mexicanos por nuestros connacionales en el exterior y desde aquí les ofrecemos a nuestra comunidad mexicana que quedó en Ecuador que seguiremos apoyándoles”.

Las y los 18 connacionales que salieron de Ecuador la mañana de este domingo acompañados de sus familiares y mascotas, llegaron a México tras casi 5 horas de vuelo y con el apoyo ofrecido por parte de las autoridades aeroportuarias, la SEDENA, la SEMAR y Aeroméxico.

YA ROMPIÓ CON ECUADOR

Ante “la brutal irrupción perpetrada por la policía de Ecuador” a la embajada mexicana la noche del viernes 5 de abril, y de acuerdo a la instrucción del presidente Andrés Manuel López Obrador, México anunció el rompimiento de relaciones diplomáticas con ese país este sábado.

En consultas con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y ante la flagrante y grave violación de la Convención de Viena sobre Relaciones Diplomáticas, en particular, del principio de inviolabilidad de los locales y del personal diplomático mexicano, y las normas básicas de convivencia internacional, “México anuncia el inmediato rompimiento de relaciones diplomáticas con Ecuador”, expresó la canciller Alicia Bárcena Ibarra.